



MINISTERIO
DE SANIDAD, CONSUMO
Y BIENESTAR SOCIAL

SECRETARÍA DE ESTADO
DE SERVICIOS SOCIALES



DOSSIER DE PRENSA

DECLARACIÓN DE SALAMANCA

13 de Septiembre 2018

**Centro de Referencia Estatal de atención a personas con
enfermedad de Alzheimer y otras demencias. Imserso**

ÍNDICE

El CRE de Alzheimer presenta hoy la “Declaración de Salamanca”	4 -
El Norte de Castilla	4 -
La firma de la ‘Declaración de Salamanca’ persigue minimizar la estigmatización del Alzheimer en la cobertura mediática de esta enfermedad.....	5 -
Salamanca 24 horas	5 -
Periodistas de toda España analizarán en el CRE Alzheimer de Salamanca el tratamiento de esta enfermedad en los medios	6 -
20 minutos	6 -
Periodistas de toda España analizarán en el CRE Alzheimer el tratamiento de esta enfermedad en los medios	7 -
Tribuna	7 -
El CRE de Alzheimer atiende a 800 usuarios en sus diez años de andadura	9 -
El Norte de Castilla	9 -
El Centro de Referencia Estatal del Alzheimer de Salamanca suma 700 familias atendidas en sus diez años de vida	10 -
20 minutos	10 -
Periodistas lanzan la ‘Declaración de Salamanca’ acerca de cómo abordar la información sobre alzhéimer	12 -
Dicyt.....	12 -
Periodistas de toda España firman la 'Declaración de Salamanca' para lograr una mejor cobertura mediática del alzheimer.....	14 -
Agencia Ical.....	14 -
Firma de la Declaración de Salamanca	15 -
Tribuna	15 -
La 'Declaración de Salamanca', un compromiso contra los estereotipos asociados al alzhéimer	16 -
Salud a diario.....	16 -
El Colegio de Periodistas de CyL firma la 'Declaración de Salamanca' sobre el tratamiento del Alzheimer en los medios.....	19 -
Europa press.....	19 -
El Centro del Alzheimer cumple una década como referencia nacional	20 -
Noticiascyl Salamanca	20 -
Firma de la ‘Declaración de Salamanca’	23 -
Salamanca 24 horas	23 -
El Colegio de Periodistas de CyL firma la 'Declaración de Salamanca' sobre el tratamiento del Alzheimer en los medios.....	24 -
20 minutos	24 -

El periodismo español se compromete a minimizar la estigmatización del Alzheimer	- 25 -
20 minutos	- 25 -
El debate de cómo informar sobre el Alzheimer	- 26 -
La Crónica de Salamanca.....	- 26 -
Los medios se comprometen a dar a conocer la realidad del alzhéimer	- 29 -
El Confidencial.....	- 29 -
Los medios se comprometen a dar a conocer la realidad del alzhéimer	- 31 -
COPE.....	- 31 -
I Encuentro sobre Periodismo y Alzheimer	- 33 -
Imserso.....	- 33 -
Intervención de José Antonio de Santiago-Juárez tras la firma de la "Declaración de Salamanca"	- 34 -
Comunicación Junta de Castilla y León	- 34 -
José Antonio de Santiago-Juárez asiste a la firma de la Declaración de Salamanca	- 35 -
Comunicación Junta de Castilla y León	- 35 -

El Norte de Castilla

Jueves, 13 de septiembre de 2018

El CRE de Alzheimer presenta hoy la “Declaración de Salamanca”

El Norte de Castilla

El CRE Alzheimer presenta hoy la 'Declaración de Salamanca'

REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. Periodistas de toda España analizarán el tratamiento informativo del Alzheimer en los medios de comunicación, durante el I Encuentro 'Periodismo y Alzheimer' que tendrá lugar hoy en el CRE Alzheimer del Inmerso en Salamanca, a partir de las 11:00 horas, con motivo de la celebración de su dé-

cimo aniversario. La secretaria de estado de Servicios Sociales, María Pilar Díaz López, presidirá el acto de la firma y presentación de la 'Declaración de Salamanca', un documento en el que los profesionales de los medios de comunicación se comprometerán a minimizar la estigmatización del Alzheimer. En el acto también estará presente José



Recepción de los participantes de la jornada. LAYA

Antonio de Santiago-Juárez López, vicepresidente de la Junta de Castilla y León.

Andrea Ropero, periodista de La Sexta, conducirá el evento que inaugurarán la directora general del Inmerso, María del Carmen Orte Socías, cuyo objetivo es que los profesionales de la comunicación conozcan la enfermedad de Alzheimer y convivan durante una jornada junto a las personas con demencia, familias y profesionales. Las actividades constarán de una mesa redonda o una visita guiada por las instalaciones del centro, entre otras propuestas.



Jueves, 13 de septiembre de 2018

La firma de la ‘Declaración de Salamanca’ persigue minimizar la estigmatización del Alzheimer en la cobertura mediática de esta enfermedad

Salamanca 24 horas

Link: <https://www.salamanca24horas.com/texto-diario/mostrar/1183465/firma-declaracion-salamanca-persigue-minimizar-estigmatizacion-alzheimer-cobertura-mediatica-esta-enfermedad>

La rúbrica de este documento se llevará a cabo en un acto público este jueves, a las 17 horas, que forma parte del I Encuentro Periodismo y Alzheimer

Salamanca será el epicentro del compromiso con la cobertura informativa sobre el Alzheimer con la firma de la ‘Declaración de Salamanca’ que se llevará a cabo este jueves, 13 de septiembre, a las 17 horas en el Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con Enfermedad de Alzheimer y Otras Demencias (CRE Alzheimer de Salamanca).

En este acto, presidido por la secretaria de estado de Servicios Sociales, María Pilar Díaz López, participarán el vicepresidente y consejero de la Presidencia, José Antonio de Santiago-Juárez; la subdelegada del Gobierno, Encarnación Pérez; el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero y la concejala socialista, Maribel Campo.

Con la firma de la ‘Declaración de Salamanca’ los signatarios se comprometerán a minimizar la estigmatización del Alzheimer en la cobertura mediática de esta enfermedad. Este compromiso forma parte del I Encuentro Periodismo y Alzheimer que se celebra durante todo el jueves en el CRE Alzheimer de Salamanca, a partir de las 11.00 horas, con motivo de la celebración de su décimo aniversario.

En este encuentro participan más de cuarenta periodistas de medios de comunicación nacionales y regionales.



Miércoles, 12 de septiembre de 2018

Periodistas de toda España analizarán en el CRE Alzheimer de Salamanca el tratamiento de esta enfermedad en los medios

20 minutos

Link: <https://www.20minutos.es/noticia/3437090/0/periodistas-toda-espana-analizaran-cre-alzheimer-salamanca-tratamiento-esta-enfermedad-medios/#xtor=AD-15&xts=467263>

Periodistas de toda España analizarán el tratamiento informativo del Alzheimer en los medios de comunicación, durante el I Encuentro 'Periodismo y Alzheimer' que tendrá lugar este jueves en el Centro de Referencia Estatal del Alzheimer del Imsero en Salamanca, a partir de las 11.00 horas, con motivo de la celebración de su décimo aniversario. CRE del Alzheimer en Salamanca. EUROPA PRESS En esta misma jornada, pero en la jornada de tarde, a las 17.00 horas, la secretaria de estado de Servicios Sociales, María Pilar Díaz López, presidirá el acto de la firma y presentación de la 'Declaración de Salamanca', un documento en el que los profesionales de los medios de comunicación "se comprometerán a minimizar la estigmatización del alzheimer". Así lo ha reseñado la organización, quien ha adelantado que en el acto también estará presente el vicepresidente de la Junta de Castilla y León, José Antonio de Santiago-Juárez López, entre otras autoridades. AdChoicesPUBLICIDADinRead invented by Teads Previamente, desde las 11.00 horas, la periodista de La Sexta Andrea Roperó conducirá el evento, que inaugurará la directora general del Imsero, María del Carmen Orte Socas, con el objetivo de que los profesionales de la comunicación "conozcan la enfermedad de Alzheimer y convivan durante una jornada junto a las personas con demencia, familias y profesionales". Las actividades constarán de una mesa redonda, una visita guiada por las instalaciones del centro, la participación directa de los periodistas en las terapias que se realizan y la presentación de la 'Declaración de Salamanca'.



Miércoles, 12 de septiembre de 2018

Periodistas de toda España analizarán en el CRE Alzheimer el tratamiento de esta enfermedad en los medios

Tribuna

Link: <https://www.tribunasalamanca.com/noticias/periodistas-de-toda-espana-analizaran-en-el-cre-alzheimer-el-tratamiento-de-esta-enfermedad-en-los-medios/1536753968>

Periodistas de toda España analizarán el tratamiento informativo del Alzheimer en los medios de comunicación, durante el I Encuentro 'Periodismo y Alzheimer' que tendrá lugar este jueves en el Centro de Referencia Estatal del Alzheimer del Imsero en Salamanca, a partir de las 11.00 horas, con motivo de la celebración de su décimo aniversario.

En esta misma jornada, pero en la jornada de tarde, a las 17.00 horas, la secretaria de estado de Servicios Sociales, María Pilar Díaz López, presidirá el acto de la firma y presentación de la 'Declaración de Salamanca', un documento en el que los profesionales de los medios de comunicación "se comprometerán a minimizar la estigmatización del alzheimer".

La Universidad Europea recupera la esencia de las primeras universidades.
Question Everything

Formar a las personas e imaginar el futuro. La Universidad Europea no crea profesiones, sino profesionales. Tiene un modelo educativo avanzado. Empoderar al estudiante es su obsesión con herramientas técnicas y humanas que le preparan para un contexto laboral exigente, ambiguo y en constante cambio que pide autonomía, habilidades de comunicación, liderazgo y profesionales flexibles y dinámicos

Así lo ha reseñado la organización, quien ha adelantado que en el acto también estará presente el vicepresidente de la Junta de Castilla y León, José Antonio de Santiago-Juárez López, entre otras autoridades.

Previamente, desde las 11.00 horas, la periodista de La Sexta Andrea Roperó conducirá el evento, que inaugurará la directora general del Imsero, María del Carmen Orte Socas, con el objetivo de que los profesionales de la comunicación "conozcan la

enfermedad de Alzheimer y convivan durante una jornada junto a las personas con demencia, familias y profesionales".

Las actividades constarán de una mesa redonda, una visita guiada por las instalaciones del centro, la participación directa de los periodistas en las terapias que se realizan y la presentación de la 'Declaración de Salamanca'.

El Norte de Castilla

Viernes, 14 de septiembre de 2018

El CRE de Alzheimer atiende a 800 usuarios en sus diez años de andadura

El Norte de Castilla



Autoridades Locales, como la subdelegada del Gobierno, en la inauguración de la jornada desarrollada en el CRE. :: FOTOS: LAYA

El CRE de Alzhéimer atiende a 800 usuarios en sus diez años de andadura

Para conmemorar esta efeméride organizó ayer una jornada sobre el tratamiento en los medios de comunicación de esta enfermedad

:: REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. El Centro de Referencia Estatal del Alzhéimer y Otras Demencias de Salamanca (CREA) abrió sus puertas hace una década, en noviembre de 2008, y desde entonces ha atendido a unas 800 personas que padecen este mal, además del apoyo y atención también a sus familiares.

Según confirmó ayer la directora del centro, Maribel Ingelmo, en el marco del I Encuentro sobre Periodismo y Alzhéimer, «el CREA se caracteriza por su investigación y por su formación a profesionales y a familiares en temas como las terapias no farmacológicas».

En esta línea, el centro, con sede en Salamanca, suma también la asistencia y formación presencial y on-



El vicepresidente de FAPE firma la 'Declaración de Salamanca' en la clausura del encuentro.

line' a otras 200.000 personas, que han hecho uso, por ejemplo, de cursos y jornadas, como la celebrada este jueves sobre 'Periodismo y

Alzhéimer'. Ingelmo confirmó la necesidad de las terapias farmacológicas y de sus avances, pero también insistió en las mejoras de cali-

dad de vida y atención que aportan las no farmacológicas, sobre las que se trabaja en Salamanca. Según sus palabras, el CREA ha tenido «efec-

to multiplicador» a la hora de abordar esta enfermedad también en otros centros y en hogares, pues los profesionales de las dependencias salmantinas han plasmado con «evidencias científicas» las ventajas que aportan prácticas no farmacológicas desarrolladas y estudiadas en el Centro de Referencia. Maribel Ingelmo ha abogado por «romper la barrera» para que estos avances sigan conociéndose y poniéndose en práctica en cada vez más lugares, unas terapias que el CREA desarrolla desde un prisma de «atención individualizada», pues lo que con unos pacientes puede resultar exitoso para otros puede que no lo sea igual.

En este sentido, la directora recordó que hay personas con la misma demencia y en la misma fase para las que hay que desarrollar procedimientos distintos. Por ejemplo, el CREA ha utilizado dentro de sus terapias no farmacológicas el uso de perros, algo que puede ayudar a personas que disfruten de la compañía de una mascota, pero que puede no aportar esas ventajas en otras que, a lo mejor, tienen miedo de los animales, detalló.

En cuanto al encuentro de ayer, periodistas de toda España analizaron ayer en Salamanca el tratamiento informativo del alzhéimer en los medios de comunicación que se ha celebrado con motivo del décimo aniversario del CREA. La actividad comenzó pasadas las once de la mañana, cuando la periodista de La Sexta Andrea Ropero ha conducido una mesa redonda para que profesionales de la comunicación, presentes en la sala, conociesen la enfermedad de Alzhéimer y compartiesen experiencias con personas con demencia.

Por la tarde, en el marco de esta jornada, el vicepresidente y consejero de Presidencia de la Junta de Castilla y León, José Antonio de Santiago-Juárez, ha reconocido que «siempre se puede hacer más, desde la Junta y desde cualquier administración» para la atención a personas con alzhéimer y a sus familiares. El representante autonómico participó en la clausura y firma de la 'Declaración de Salamanca', donde admitió que estas enfermedades degenerativas tienen «un proceso muy difícil y complicado», y un acto en el que periodistas de todo el país se comprometieron a conseguir una mejor cobertura mediática de la enfermedad. Evitar un enfoque caritativo o victimista, dar voz a los familiares o prestar atención a los nuevos informes son algunas las propuestas del documento.



Jueves, 13 de septiembre de 2018

El Centro de Referencia Estatal del Alzheimer de Salamanca suma 700 familias atendidas en sus diez años de vida

20 minutos

Link: <https://www.20minutos.es/noticia/3438228/0/centro-referencia-estatal-alzheimer-salamanca-suma-700-familias-atendidas-sus-diez-anos-vida/>

El Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias de Salamanca (CREA) abrió sus puertas oficialmente hace una década, en noviembre de 2008, y desde entonces ha atendido a unas 700 personas que padecen este mal, además del apoyo y atención también a familiares. Mesa redonda de la jornada 'Periodismo y Alzheimer'. EUROPA PRESS Según los datos aportados por la directora del centro, Maribel Ingelmo, el CREA se caracteriza por su investigación y por su formación a profesionales y a familiares en temas como las terapias no farmacológicas. En esta línea, el centro, con sede en Salamanca, suma también la asistencia y formación presencial y 'online' a otras 200.000 personas, que han hecho uso, por ejemplo, de cursos y jornada, como la celebrada este jueves sobre 'Periodismo y Alzheimer'. Ingelmo ha destacado la necesidad de las terapias farmacológicas y de sus avances, pero también ha insistido en las mejoras de calidad de vida y atención que aportan las no farmacológicas, sobre las que se trabaja en Salamanca.

Según sus palabras, el CREA ha tenido "efecto multiplicador" a la hora de abordar esta enfermedad también en otros centros y en hogares, pues los profesionales de las dependencias salmantinas han plasmado con "evidencias científicas" las ventajas que aportan prácticas no farmacológicas desarrolladas y estudiadas en el Centro de Referencia. Ingelmo ha abogado por "romper la barrera" para que estos avances sigan conociéndose y poniéndose en práctica en cada vez más lugares, unas terapias que el CREA desarrolla desde un prisma de "atención individualizada", pues lo que con unos pacientes puede resultar exitoso para otros puede que no lo sea igual. En este sentido, la directora ha apuntado que hay personas con la misma demencia y en la misma fase para

las que hay que desarrollar procedimientos distintos. Por ejemplo, el CREA ha utilizado dentro de sus terapias no farmacológicas el uso de perros, algo que puede ayudar a personas que disfruten de la compañía de una mascota, pero que puede no aportar esas ventajas en otras que, a lo mejor, tienen miedo de los animales, ha explicado Ingelmo.

'PERIODISMO Y ALZHEIMER' Periodistas de toda España han analizado este jueves en Salamanca el tratamiento informativo del Alzheimer en los medios de comunicación, durante el I Encuentro 'Periodismo y Alzheimer', que se ha celebrado con motivo del décimo aniversario del CREA. La actividad ha comenzado pasadas 11.00 horas, cuando la periodista de La Sexta Andrea Roperó ha conducido una mesa redonda para que profesionales de la comunicación, presentes en la sala, conociesen la enfermedad de Alzheimer y compartiesen experiencias con personas con demencia.



Jueves, 13 de septiembre de 2018

Periodistas lanzan la 'Declaración de Salamanca' acerca de cómo abordar la información sobre alzhéimer

Dicyt

Link: <http://www.dicyt.com/noticias/periodistas-lanzan-la-declaracion-de-salamanca-acerca-de-como-abordar-la-informacion-sobre-alzheimer>

I Encuentro sobre 'Periodismo y Alzheimer' en el CRE Alzheimer de Salamanca

JPA/DICYT El Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con Enfermedades de Alzheimer y Otras Demencias (CRE Alzheimer), ubicado en Salamanca, acogió hoy el I Encuentro 'Periodismo y Alzheimer'. Medio centenar de periodistas de toda España, junto con expertos en alzhéimer, un afectado y familiares han debatido sobre cómo abordar la información relacionada con esta enfermedad. Los periodistas, que han conocido de primera mano las instalaciones y actividades que se llevan a cabo en este centro, han suscrito la 'Declaración de Salamanca', un documento en el que exponen su visión y realizan recomendaciones.

Entre las principales ideas que se proponen, destaca el evitar enfoques caritativos o victimistas y dar voz a los afectados y sus familias, así como a investigadores y profesionales. A la hora de informar sobre las investigaciones, los periodistas hacen hincapié en la necesidad de informar con rigor para no crear falsas expectativas. También explican que es necesario fomentar la presencia de periodistas como responsables de la comunicación en entidades relacionadas con el alzhéimer, como centros de investigación y asociaciones. Asimismo, reclaman impulsar la formación de los propios profesionales de la información en colaboración con los expertos.

Los periodistas presentes en el acto, en representación de numerosos medios de comunicación –entre ellos, la agencia DiCYT–, han firmado la declaración como colofón a una jornada iniciada con un intenso debate sobre la cobertura que realiza la prensa de este tipo de información. Los asistentes han realizado una visita guiada al CRE Alzheimer y han participado en un taller sobre terapias no farmacológicas.

Décimo aniversario del CRE Alzheimer

Este evento se enmarca en el décimo aniversario de este centro. Su directora, María Isabel González Ingelmo, ha destacado que en este periodo se han recibido más de 800 usuarios, se han formado más de 200.000 personas de España e Iberoamérica y se han realizado 65 estudios sobre terapias no farmacológicas que incluyen, por ejemplo, la utilización de perros, robots y música para tratar de ralentizar la progresión de la enfermedad. En estos años se ha incrementado la evidencia científica de que este abordaje sociosanitario resulta útil.

Los expertos también han destacado que en estos últimos años se ha incrementado la sensibilidad hacia los problemas de los cuidadores; ha cambiado la forma de abordar los problemas de conducta de los pacientes, que antes se limitaba al uso de fármacos; y ha cambiado la percepción de dónde está el "peso del problema", que se ha desplazado hacia la importancia de un diagnóstico precoz y de la prevención.



Jueves, 13 de septiembre de 2018

Periodistas de toda España firman la 'Declaración de Salamanca' para lograr una mejor cobertura mediática del alzheimer

Agencia Ical

Link:

<http://www.icalnews.com/Mostrar.cfm/Salamanca/I/periodistas/toda/espana/firman/declaracion/salamanca/lograr/mejor/cobertura/mediatica/alzheimer/435053>

El vicepresidente y consejero admite que desde la Junta “siempre se puede hacer más”.

El I Encuentro de Periodismo y Alzheimer concluyó hoy con la Declaración de Salamanca, en la que periodistas de todo el país se comprometieron a conseguir una mejor cobertura mediática de la enfermedad.



Jueves, 13 de septiembre de 2018

Firma de la Declaración de Salamanca

Tribuna

Link: <https://www.tribunasalamanca.com/albums/firma-de-la-declaracion-de-salamanca>



Jueves, 13 de septiembre de 2018

La 'Declaración de Salamanca', un compromiso contra los estereotipos asociados al alzhéimer

Salud a diario

Link: <https://www.saludadiario.es/servicios-sociales/la-declaracion-de-salamanca-un-compromiso-contra-los-estereotipos-asociados-al-alzheimer>

Cerca de 40 periodistas de medios locales, regionales y nacionales manifiestan su voluntad de contribuir a visibilizar la enfermedad y la realidad de los afectados y sus familias

Cuando Ana Luz de Andrés invitó a los periodistas a liberar el cuerpo, a frotarse las piernas, los brazos y los pómulos, a pisar con energía el suelo de la sala, a tocarle la oreja al compañero de al lado, a dar unos pasos de baile al ritmo de la música... primero fueron las risas nerviosas. Luego ya, la relajación y las ganas de más. Al poner su trabajo en contexto, llegó la admiración por una labor inmensa.

La de ella, experta en Danza Creativa Terapéutica, y la que se realiza desde los diferentes programas que desarrolla el [Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias \(CREA\) del Imerso](#) para mejorar la calidad de vida de los afectados y su familia. En la sala de estimulación a través de un entorno multisensorial, los participantes pusieron a prueba su memoria a corto plazo mediante imágenes y sonidos y conocieron a *Paro*, la foca bebé que, gracias a sus sensores, reacciona a las caricias o a lo que ve y, mediante la interacción con los usuarios, proporciona mejoras desde el punto de vista comunicativo y emocional.

En la sesión de intervención asistida con animales, una terapia que el CREA puso en marcha en agosto de 2012, supieron cómo *Moka* y los otros cuatro perros de Elisa consiguen derribar barreras y establecer un vínculo afectivo de lo más beneficioso con los usuarios del centro, e incluso realizan actividades de estimulación cognitiva cepillando al animal o relacionando imágenes con las diferentes formas de sus galletitas.

Conociendo estos programas no farmacológicos desde la participación activa, los periodistas han podido asomarse al día a día de este centro de referencia estatal inaugurado hace ahora una década en Salamanca y, con ello, comprender mejor para transmitirlo de la forma más adecuada. Ese era el objetivo del I Encuentro Periodismo y Alzheimer, al que han asistido profesionales de todo el país para conocer más de cerca la realidad de esta enfermedad y la labor que desarrolla el CREA y, posteriormente,

firmar un manifiesto que se ha calificado como "histórico": la [Declaración de Salamanca](#), suscrita por cerca de 40 periodistas de medios de comunicación locales, regionales y nacionales, entre ellos *Salud a Diario*.

El documento es un compromiso. El de hacer visible la realidad de las personas con alzhéimer y sus familias y el intenso trabajo que se realiza desde los diferentes recursos socio-sanitarios para hacer frente a la enfermedad desde una perspectiva positiva y alejada de los estereotipos.

En la [Declaración de Salamanca](#), los firmantes expresan su voluntad de contribuir a hacer visible el alzhéimer como "un problema social y sanitario de dimensión pública" y destacan la importancia de hacer llegar a los ciudadanos "los avances y la evolución de las investigaciones, terapias e iniciativas que contribuyan a mejorar la calidad de vida de las personas con alzhéimer y su entorno".

En este sentido, proponen una serie de **recomendaciones "que favorezcan la visión y el trato que se da a la enfermedad de Alzheimer en los medios de comunicación"**:

- 1.- Evitar en las informaciones posibles enfoques caritativos o victimistas y tratar de mostrar en toda su dimensión la realidad de las personas con alzhéimer y sus familiares.
- 2.- Dar voz a las personas con enfermedad de Alzheimer y a sus familias, así como a investigadores y profesionales, cuando se aborde cualquier información de este ámbito, partiendo de nuestro compromiso básico de acudir a las fuentes y contrastar las informaciones.
- 3.- Prestar atención especial a profesionales e investigadores de la enfermedad, de tal forma que la sociedad conozca las líneas de investigación y los datos que aporten nuevos conocimientos sobre el futuro de la enfermedad. En este sentido, consideramos fundamental ser rigurosos a la hora de informar para no generar falsas expectativas en la ciudadanía.
- 4.- Abordar desde un enfoque contextualizado la información sobre la enfermedad, para ayudar al público a comprender y acercarse al mundo de las demencias y el alzhéimer con mayor conocimiento, como es norma básica en el periodismo.
- 5.- Fomentar la presencia de periodistas como responsables de la comunicación en las entidades relacionadas con el alzhéimer, como centros de investigación y asociaciones, entre otras. La profesionalización es esencial en la relación con los medios de comunicación.
- 6.- Impulsar la formación en este ámbito, por parte de las entidades relacionadas con el alzhéimer, para que los periodistas podamos mejorar nuestros conocimientos al respecto y utilizar el lenguaje preciso, siguiendo las recomendaciones de los profesionales.

La firma de la declaración -que ha leído la directora del CRE Alzheimer, María Isabel González Ingelmo- ha estado presidida por la secretaria de Estado de Servicios Sociales, María Pilar Díaz, a quien han acompañado la directora general del Imsero, María del Carmen Orte; el vicepresidente de la Junta de Castilla y León, José Antonio de Santiago-Juárez; la subdelegada del Gobierno en Salamanca, Encarnación Pérez; el

rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, y el vicepresidente de la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE), Aurelio Martín, entre otros representantes institucionales.

"Embajadores" de la causa

Durante su intervención, la secretaria de Estado ha valorado "los diez años de lucha e investigación" que acumula el CREA de Salamanca, y ha considerado que, coincidiendo con el aniversario del centro, es "un paso histórico" el hecho de que los medios de comunicación "hagan esta apuesta por dignificar una enfermedad degenerativa que lastra millones de hogares". A este respecto, María Pilar Díaz ha reivindicado "la dignidad de las palabras", recordando que, por ejemplo, en situaciones de vulnerabilidad "no es lo mismo hablar de discapacidad que de personas con discapacidad".

"Los periodistas y los medios de comunicación sois los mejores embajadores de esta causa, la de los derechos, la de la lucha por la dignidad de todas las personas; en definitiva, la de dignificar la sociedad", ha subrayado la secretaria de Estado, que ha transmitido la voluntad de la nueva ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social, María Luisa Carcedo de visitar el Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias del Imsero.

Por su parte, la directora general del Imsero también ha resaltado la [Declaración de Salamanca](#) como un hecho de gran relevancia para visibilizar la enfermedad de Alzheimer, una dolencia que exige, ha dicho, "personas sensibles" que comprendan su realidad, así como altos niveles de investigación básica y aplicada y la "diseminación" del conocimiento científico. Como ejemplo ha puesto al CREA de Salamanca, en el que se han invertido "60 millones de euros" en la última década. "Para mí es una suerte dirigir instituciones con profesionales como los de este centro", ha asegurado Orte.

Mientras, el vicepresidente de la Junta de Castilla y León, que ha destacado la importancia de desarrollar actuaciones contra "la nueva epidemia del siglo XXI, la soledad", ha apelado al compromiso de los medios de comunicación con una información "positiva y útil, que clarifique el conocimiento científico" y que evite "caer en la espectacularidad". Por último, el rector de la Universidad de Salamanca ha puesto en valor "la dignidad de la persona y su esencia, da igual lo que recuerde", como principio prioritario en cualquier actividad, también en la periodística.

La encargada de conducir el encuentro ha sido la periodista de La Sexta Andrea Roper, que ha tenido una participación activa durante toda la jornada, que ha incluido también la mesa redonda *¿Se informa bien sobre el alzhéimer en los medios de comunicación?* y una visita guiada por las instalaciones del CRE Alzheimer.

europa press

Jueves, 13 de septiembre de 2018

El Colegio de Periodistas de CyL firma la 'Declaración de Salamanca' sobre el tratamiento del Alzheimer en los medios

Europa press

Link: <http://www.europapress.es/castilla-y-leon/noticia-colegios-periodistas-cyl-firma-declaracion-salamanca-tratamiento-alzheimer-medios-20180913181947.html>

El Colegio Profesional de Periodistas de Castilla y León ha firmado en la tarde de hoy la 'Declaración de Salamanca', dentro del I Encuentro 'Periodismo y Alzheimer', que recoge una serie de compromisos que adoptan los periodistas a la hora de tratar informativamente la enfermedad de Alzheimer. Este manifiesto ha sido elaborado por el Colegio Profesional de Periodistas de Castilla y León, las asociaciones de periodistas de Salamanca y de Valladolid y por la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE). Entre los compromisos reflejados en este documento se encuentra el evitar en las informaciones posibles enfoques caritativos o victimistas y dar voz a las personas con enfermedad de Alzheimer y a sus familiares, así como a investigadores y profesionales, cuando se aborde cualquier información de este ámbito. Además, también recoge la importancia de ser rigurosos a la hora de informar para no generar falsas expectativas en la ciudadanía.

Asimismo, incluye la necesidad de fomentar la presencia de periodistas como responsables de comunicación en las entidades relacionadas con el Alzheimer, como centros de investigación y asociaciones, entre otras. Por último, la 'Declaración de Salamanca' destaca la importancia de impulsar la formación para que los periodistas puedan mejorar sus conocimientos al respecto y utilizar el lenguaje preciso, siguiendo las recomendaciones de los profesionales. El I Encuentro 'Periodismo y Alzheimer' se celebró en el Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con Enfermedades de Alzheimer y Otras Demencias y contó con la mesa redonda '¿Se informa bien sobre el Alzheimer en los medios de comunicación', una visita guiada por las instalaciones y unos talleres prácticos sobre terapias no farmacológicas. Como broche final y en presencia de la secretaria de Estado de Servicios Sociales, M^a Pilar Díez López; el decano del Colegio de Periodistas de Castilla y León, Pedro Lechuga, y el resto de profesionales del periodismo presentes firmaron el 'Manifiesto de Salamanca'.



Jueves, 13 de septiembre de 2018

El Centro del Alzheimer cumple una década como referencia nacional

Noticiascyl Salamanca

Link: <https://www.noticiascyl.com/salamanca/sociedad-salamanca/2018/09/13/compromiso-para-minimizar-la-estigmatizacion-del-alzheimer/>

Periodistas de toda España han analizado este jueves en Salamanca el tratamiento informativo del alzheimer en los medios de comunicación, durante el I Encuentro 'Periodismo y Alzheimer',

El Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias de Salamanca (CREA) abrió sus puertas oficialmente hace una década, en noviembre de 2008, y desde entonces ha atendido a unas 700 personas que padecen este mal, además del apoyo y atención también a familiares.

Según los datos aportados por la directora del centro, Maribel Ingelmo, el CREA se caracteriza por su investigación y por su formación a profesionales y a familiares en temas como las terapias no farmacológicas.

En esta línea, el centro, con sede en Salamanca, suma también la asistencia y formación presencial y 'online' a otras 200.000 personas, que han hecho uso, por ejemplo, de cursos y jornadas, como la celebrada este jueves sobre 'Periodismo y Alzheimer'.

Ingelmo ha destacado la necesidad de las terapias farmacológicas y de sus avances, pero también ha insistido en las mejoras de calidad de vida y atención que aportan las no farmacológicas, sobre las que se trabaja en Salamanca.

Según sus palabras, el CREA ha tenido "efecto multiplicador" a la hora de abordar esta enfermedad también en otros centros y en hogares, pues los profesionales de las dependencias salmantinas han plasmado con "evidencias científicas" las ventajas que aportan prácticas no farmacológicas desarrolladas y estudiadas en el Centro de Referencia.

Ingelmo ha abogado por "romper la barrera" para que estos avances sigan conociéndose y poniéndose en práctica en cada vez más lugares, unas terapias que el CREA desarrolla desde un prisma de "atención individualizada", pues lo que con unos pacientes puede resultar exitoso para otros puede que no lo sea igual.

En este sentido, la directora ha apuntado que hay personas con la misma demencia y en la misma fase para las que hay que desarrollar procedimientos distintos. Por ejemplo, el CREA ha utilizado dentro de sus terapias no farmacológicas el uso de perros, algo que puede ayudar a personas que disfruten de la compañía de una mascota, pero que puede no aportar esas ventajas en otras que, a lo mejor, tienen miedo de los animales, ha explicado Ingelmo.

Siempre se puede hacer más

El vicepresidente y consejero de Presidencia de la Junta de Castilla y León, José Antonio de Santiago-Juárez, ha reconocido que “siempre se puede hacer más, desde la Junta y desde cualquier administración” para la atención a personas con alzhéimer y a sus familiares.

El representante autonómico ha participado en la clausura y firma de la ‘Declaración de Salamanca’ dentro de la jornada ‘Periodismo y Alzheimer’, celebrada este jueves en el Centro de Referencia Estatal del Alzheimer, con sede en la ciudad de Salamanca.

De Santiago-Juárez ha reconocido que estas enfermedades degenerativas tienen “un proceso muy difícil y complicado”, en las que “el paciente se va deteriorando” pero también la familia y los cuidadores “sufren”.

En este sentido, ha recordado que hay estudios que evidencian que las personas que atienden a personas con este tipo de males ven cómo su salud también se resiente, de ahí que haya mostrado su apoyo y el interés por dotar de recursos esta atención, unos recursos que “siempre son limitados”.

Previamente al cierre de la jornada y a la firma de la ‘Declaración de Salamanca’, los asistentes a la jornada, principalmente periodistas pero también responsables de instituciones y profesionales que trabajan en el ámbito de la enfermedad, han debatido y han reflexionado sobre “cómo abordar desde los medios de comunicación” la información referente a esta patología.

Declaración de Salamanca

El Colegio Profesional de Periodistas de Castilla y León ha firmado en la tarde de hoy la ‘Declaración de Salamanca’, dentro del I Encuentro ‘Periodismo y Alzheimer’, que recoge una serie de compromisos que adoptan los periodistas a la hora de tratar informativamente la enfermedad de Alzheimer.

Este manifiesto ha sido elaborado por el Colegio Profesional de Periodistas de Castilla y León, las asociaciones de periodistas de Salamanca y de Valladolid y por la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE).

Entre los compromisos reflejados en este documento se encuentra el evitar en las informaciones posibles enfoques caritativos o victimistas y dar voz a las personas con enfermedad de Alzheimer y a sus familiares, así como a investigadores y profesionales, cuando se aborde cualquier información de este ámbito.

Además, también recoge la importancia de ser rigurosos a la hora de informar para no generar falsas expectativas en la ciudadanía. Asimismo, incluye la necesidad de fomentar la presencia de periodistas como responsables de comunicación en las entidades relacionadas con el Alzheimer, como centros de investigación y asociaciones, entre otras.

Por último, la ‘Declaración de Salamanca’ destaca la importancia de impulsar la formación para que los periodistas puedan mejorar sus conocimientos al respecto y utilizar el lenguaje preciso, siguiendo las recomendaciones de los profesionales.



Jueves, 13 de septiembre de 2018

Firma de la 'Declaración de Salamanca'

Salamanca 24 horas

Link: <https://www.salamanca24horas.com/albums/view/58082/firma-declaracion-salamanca>

Galería de imágenes



Jueves, 13 de septiembre de 2018

El Colegio de Periodistas de CyL firma la 'Declaración de Salamanca'
sobre el tratamiento del Alzheimer en los medios

20 minutos

Link: <https://www.20minutos.es/noticia/3438625/0/colegios-periodistas-cyl-firma-declaracion-salamanca-sobre-tratamiento-alzheimer-medios/>

El Colegio Profesional de Periodistas de Castilla y León ha firmado en la tarde de hoy la 'Declaración de Salamanca', dentro del I Encuentro 'Periodismo y Alzheimer', que recoge una serie de compromisos que adoptan los periodistas a la hora de tratar informativamente la enfermedad de Alzheimer. Este manifiesto ha sido elaborado por el Colegio Profesional de Periodistas de Castilla y León, las asociaciones de periodistas de Salamanca y de Valladolid y por la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE). Entre los compromisos reflejados en este documento se encuentra el evitar en las informaciones posibles enfoques caritativos o victimistas y dar voz a las personas con enfermedad de Alzheimer y a sus familiares, así como a investigadores y profesionales, cuando se aborde cualquier información de este ámbito. Además, también recoge la importancia de ser rigurosos a la hora de informar para no generar falsas expectativas en la ciudadanía.

Asimismo, incluye la necesidad de fomentar la presencia de periodistas como responsables de comunicación en las entidades relacionadas con el Alzheimer, como centros de investigación y asociaciones, entre otras. Por último, la 'Declaración de Salamanca' destaca la importancia de impulsar la formación para que los periodistas puedan mejorar sus conocimientos al respecto y utilizar el lenguaje preciso, siguiendo las recomendaciones de los profesionales. El I Encuentro 'Periodismo y Alzheimer' se celebró en el Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con Enfermedades de Alzheimer y Otras Demencias y contó con la mesa redonda '¿Se informa bien sobre el Alzheimer en los medios de comunicación', una visita guiada por las instalaciones y unos talleres prácticos sobre terapias no farmacológicas. Como broche final y en presencia de la secretaria de Estado de Servicios Sociales, M^a Pilar Díez López; el decano del Colegio de Periodistas de Castilla y León, Pedro Lechuga, y el resto de profesionales del periodismo presentes firmaron el 'Manifiesto de Salamanca'.



Jueves, 13 de septiembre de 2018

El periodismo español se compromete a minimizar la estigmatización del Alzheimer

20 minutos

Link: <https://salamancartvaldia.es/not/189364/periodismo-espanol-comprometen-minimizar-estigmatizacion/>

Evitar en las informaciones posibles enfoques caritativos o victimistas, y tratar de mostrar en toda su dimensión la realidad de las personas con Alzheimer y sus familiares” y “dar voz a las personas con enfermedad de Alzheimer y a sus familias, así como a investigadores y profesionales, cuando se aborde cualquier información de este ámbito, partiendo de nuestro compromiso básico de acudir a las fuentes y contrastar las informaciones”. Así lo recoge la ‘**Declaración de Salamanca**’, suscrita por profesionales de la información participantes en el **I Encuentro Periodismo y Alzheimer** que ha tenido lugar en el CRE Alzheimer, coincidiendo con su décimo aniversario, y en el que se ha analizado el tratamiento de esta enfermedad en los medios de comunicación.

La secretaria de Estado de Servicios Sociales, María Pilar Díaz López, ha presidido el acto de la firma y presentación de la ‘Declaración de Salamanca’, un documento en el que los profesionales de los medios de comunicación se comprometen a minimizar la estigmatización del Alzheimer. En el acto también ha estado presente José Antonio de Santiago-Juárez, vicepresidente de la Junta de Castilla y León; la directora del Imserso, Carmen Orte; la subdelegada del Gobierno en Salamanca, Encarnación Pérez; y el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero.

La secretaria de Estado de Servicios Sociales, María Pilar Díaz López ha destacado la “apuesta por dignificar una enfermedad degenerativa” y la importancia de “concienciar y saber tratar una enfermedad como el Alzheimer”. “Os animo a que la Declaración de Salamanca sea la primera de muchas”.

Durante la jornada se han desarrollado diferentes actividades, como una mesa redonda, una visita guiada por las instalaciones del centro, la participación directa de los periodistas en las terapias que se realizan, y la presentación de la ‘Declaración de Salamanca’, en la que los profesionales de los medios de comunicación se comprometerán a minimizar la estigmatización del Alzheimer.

LA CRÓNICA DE SALAMANCA

Jueves, 13 de septiembre de 2018

El debate de cómo informar sobre el Alzheimer

La Crónica de Salamanca

Link: <http://lacronicadesalamanca.com/215982-como-informar-sobre-el-alzheimer-a-debate/>

El I Encuentro sobre Periodismo y Alzheimer que se organiza con motivo del X Aniversario del CRE Alzheimer permite intercambiar experiencias y buscar puntos de unión



Salamanca acogió el I Encuentro sobre Periodismo y Alzheimer que se organiza con motivo del X Aniversario del CRE Alzheimer. Foto. David Arranz/Ical.

El CRE Alzheimer del IMSERSO en Salamanca, centro pionero de ámbito nacional, acoge el I Encuentro sobre Periodismo y Alzheimer, en el que periodistas de radio, prensa y televisión y expertos del ámbito del Alzheimer, así como un afectado y familiares, han podido intercambiar experiencias, debatir intensamente sobre las noticias que se emiten y publican sobre las demencias y conocer cómo mejorar la calidad de las informaciones.

También los expertos en Alzheimer han tenido que escuchar que **es difícil informar de noticias de gran repercusión** cuando queda mucho para conseguir hitos históricos que puedan acabar con esta enfermedad.

Según **Emilio De Benito**, periodista de El País, “Los periodistas deben comprometerse a **dar una información veraz**, porque es la única forma de que el público pueda formarse una opinión válida al respecto”.

De la misma forma, **Eva Leal**, periodista del medio Madurez Activa, hizo un llamamiento a los periodistas de los medios generalistas “para que **no duden en pedir información** y ayuda a los medios especializados”.

Finalmente, la periodista de Público, **Nuria Coronado**, reiteró la necesidad de un **entendimiento entre periodistas e instituciones** para una mejor comunicación entre los medios y los afectados de Alzheimer.

La subdirectora de gestión del IMSERSO, **Amelia García Pérez**, ha destacado la importancia de este encuentro entre los profesionales de la Comunicación, mientras la directora del CRE Alzheimer del IMSERSO en Salamanca ha agradecido el esfuerzo de periodistas de todo el país y Comunidades Autónomas por trasladarse a la ciudad charra para formar parte activa en favor de una información veraz y clara sobre las demencias y el Alzheimer.

La subdelegada del gobierno, **Encarna Pérez**, ha dado la bienvenida a periodistas y representantes del mundo del Alzheimer, como CEAFA (Confederación Estatal de Asociaciones de Alzheimer).

La periodista de la Sexta, **Andrea Roperó**, ha sido la encargada de presentar la clausura del acto y **María Isabel González Ingelmo**, directora del CRE Alzheimer, ha puesto voz a la Declaración de Salamanca. En la clausura también ha intervenido **Aurelio Martín**, vicepresidente de FAPE, que ha reiterado el carácter histórico del acto. El rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, por su parte ha asegurado que “lo más importante es la dignidad de la persona” y ha reconocido la importante labor de los medios.

La Secretaria de Estado de Bienestar Social, **María Pilar Díaz López**, ha agradecido la labor divulgativa de la prensa y la implicación de los periodistas en el acto, algo en lo que ha hecho hincapié la directora general del IMSERSO, **Carmen Orte**.

José Antonio de Santiago-Juárez, vicepresidente de la Junta de Castilla y León, ha hecho hincapié en “la importancia de promover el conocimiento social de la enfermedad y la visión positiva”.

Esta declaración, redactada por y para periodistas, tiene la voluntad de hacer llegar a la sociedad los avances y la evolución de las investigaciones, para poder mejorar la calidad de vida de las personas con Alzheimer.

Asimismo, este documento busca huir del victimismo, dar voz a los afectados y prestar apoyo y atención a los cuidadores. También pide a las instituciones y entidades que trabajan por el Alzheimer que contraten a profesionales del Periodismo para sus gabinetes de Comunicación.

Periodistas y medios de ámbito nacional, regional y local de todos los puntos de España, así como la FAPE, la Asociación Salmantina de Periodistas, la de Valladolid y el Colegio de Periodistas de Castilla y León se han unido a este manifiesto histórico.

El Confidencial

Jueves, 13 de septiembre de 2018

Los medios se comprometen a dar a conocer la realidad del alzhéimer

El Confidencial

Link: https://www.elconfidencial.com/ultima-hora-en-vivo/2018-09-13/los-medios-se-comprometen-a-dar-a-conocer-la-realidad-del-alzheimer_1617900/

Más de una treintena de medios de comunicación han firmado la llamada Declaración de Salamanca, por la que se comprometen a dar a conocer la realidad del alzhéimer, así como los avances que contribuyan a mejorar la calidad de vida de los afectados.

Este compromiso se ha fraguado durante el I Encuentro sobre Periodismo y Alzheimer, celebrado en Salamanca con motivo del X aniversario del Centro de Referencia Estatal de esta enfermedad, durante el cual se han intercambiado experiencias y se ha debatido sobre cómo mejorar la calidad de las informaciones.

Los medios de comunicación firmantes, entre los que se encuentran asociaciones de periodistas, agencias -entre ellas, la Agencia EFE-, periódicos, radios, televisiones y publicaciones especializadas, han asumido el compromiso de evitar en sus informaciones sobre el alzhéimer posibles enfoques caritativos o victimistas.

En la Declaración, que ha leído la directora del centro, María Isabel González Ingelmo, los medios se comprometen a dar voz a los pacientes y a sus familias, así como a investigadores y profesionales, y a ser rigurosos a la hora de informar para no generar falsas expectativas.

Los profesionales recomiendan fomentar la presencia de periodistas como responsables de la comunicación en las entidades relacionadas con el alzhéimer y a impulsar la formación en este ámbito.

Durante la clausura, la secretaria de Estado de Bienestar Social, María Pilar Díaz, ha valorado el paso "histórico" dado hoy por los medios de comunicación en su apuesta por dignificar una enfermedad degenerativa y ha pedido ampliar el compromiso a otros ámbitos. "Los medios de comunicación hacéis escuela", ha recalcado.

La secretaria de Estado ha subrayado la apuesta del Gobierno por recuperar derechos de las personas y por dignificar la sociedad.

Por su parte, el vicepresidente de la Junta de Castilla y León, José Antonio de Santiago-Juárez, ha felicitado a los medios por suscribir el documento y ha pedido a los responsables que dediquen más espacio a la información sobre salud.

El vicepresidente ha recordado que estamos en una sociedad cada vez más envejecida y ha considerado "absolutamente necesario" la puesta en marcha por parte de las administraciones públicas de programas de apoyo a la soledad, la epidemia del siglo XXI.

La directora general del Imsero, Carmen Orte, ha valorado que la prensa, "el primer poder en estos momentos", haya decidido poner su firma en la Declaración, un gesto que, "si no histórico, desde luego relevante" para visibilizar la enfermedad.

En representación de la profesión, el vicepresidente de la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE), Aurelio Martín, ha asegurado que se ha trabajado "mucho" para consensuar el documento, "que asumimos como código propio ya", aunque ha reconocido que el código ético de esta organización reconoce "el trato especial a las personas con necesidades".

El rector de la universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, ha abogado por tener como eje de todas las actuaciones el respeto a la dignidad de la persona.



Jueves, 13 de septiembre de 2018

Los medios se comprometen a dar a conocer la realidad del alzhéimer

COPE

Link: https://www.cope.es/actualidad/sociedad/noticias/los-medios-comprometen-dar-conocer-realidad-del-alzheimer-20180913_258427

Más de una treintena de medios de comunicación han firmado la llamada Declaración de Salamanca, por la que se comprometen a dar a conocer la realidad del alzhéimer, así como los avances que contribuyan a mejorar la calidad de vida de los afectados.

Este compromiso se ha fraguado durante el I Encuentro sobre Periodismo y Alzheimer, celebrado en Salamanca con motivo del X aniversario del Centro de Referencia Estatal de esta enfermedad, durante el cual se han intercambiado experiencias y se ha debatido sobre cómo mejorar la calidad de las informaciones.

Los medios de comunicación firmantes, entre los que se encuentran asociaciones de periodistas, agencias -entre ellas, la Agencia EFE-, periódicos, radios, televisiones y publicaciones especializadas, han asumido el compromiso de evitar en sus informaciones sobre el alzhéimer posibles enfoques caritativos o victimistas.

En la Declaración, que ha leído la directora del centro, María Isabel González Ingelmo, los medios se comprometen a dar voz a los pacientes y a sus familias, así como a investigadores y profesionales, y a ser rigurosos a la hora de informar para no generar falsas expectativas.

Los profesionales recomiendan fomentar la presencia de periodistas como responsables de la comunicación en las entidades relacionadas con el alzhéimer y a impulsar la formación en este ámbito.

Durante la clausura, la secretaria de Estado de Bienestar Social, María Pilar Díaz, ha valorado el paso "histórico" dado hoy por los medios de comunicación en su apuesta por

dignificar una enfermedad degenerativa y ha pedido ampliar el compromiso a otros ámbitos. "Los medios de comunicación hacéis escuela", ha recalcado.

La secretaria de Estado ha subrayado la apuesta del Gobierno por recuperar derechos de las personas y por dignificar la sociedad.

Por su parte, el vicepresidente de la Junta de Castilla y León, José Antonio de Santiago-Juárez, ha felicitado a los medios por suscribir el documento y ha pedido a los responsables que dediquen más espacio a la información sobre salud.

El vicepresidente ha recordado que estamos en una sociedad cada vez más envejecida y ha considerado "absolutamente necesario" la puesta en marcha por parte de las administraciones públicas de programas de apoyo a la soledad, la epidemia del siglo XXI.

La directora general del Imsero, Carmen Orte, ha valorado que la prensa, "el primer poder en estos momentos", haya decidido poner su firma en la Declaración, un gesto que, "si no histórico, desde luego relevante" para visibilizar la enfermedad.

En representación de la profesión, el vicepresidente de la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE), Aurelio Martín, ha asegurado que se ha trabajado "mucho" para consensuar el documento, "que asumimos como código propio ya", aunque ha reconocido que el código ético de esta organización reconoce "el trato especial a las personas con necesidades".

El rector de la universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, ha abogado por tener como eje de todas las actuaciones el respeto a la dignidad de la persona.



I Encuentro sobre Periodismo y Alzheimer

Imserso

Link: https://www.youtube.com/watch?v=U3ghm_C6wVw&feature=youtu.be

Vídeo de la noticia.



Intervención de José Antonio de Santiago-Juárez tras la firma de la
"Declaración de Salamanca"

Comunicación Junta de Castilla y León

Link: <https://www.youtube.com/watch?v=HY2NtVa313E>

Vídeo de la noticia.



José Antonio de Santiago-Juárez asiste a la firma de la Declaración de Salamanca

Comunicación Junta de Castilla y León

Link: <https://www.youtube.com/watch?v=dYGLOTwCW4k>

Vídeo de la noticia.
